

無関心で管理破綻、エレベーター動かず周囲はごみの山



マンションの廊下にはゴミが散
ふれ、部屋の扉をぶさいいた

エレベーター動かず周囲はごみの山
は、今や505万戸を超
え、1300万人の生活の
場に。うち築30年以上のも
のは73万戸で、今後毎年10
戸のペースで増えていく
んです。建物の修繕や所有
者の高齢化など、課題は山
積。無関心を通してスラム
化させるか、所有者同士ス
クラムを組んで対策を練る
か。二者択一の問題に答え
るのは、マンションを賣つ
たあなたです。

(石村裕輔、神田剛)

それは静かに、でも確実に増えています。管理が破綻し、荒廃するマンションが。1960年代後半から増えだした分譲マンションは、今や505万戸を超えたあたりで、今後毎年10戸のペースで増えていくんです。建物の修繕や所有者の高齢化など、課題は山積。無関心を通してスラム化させるか、所有者同士スクラムを組んで対策を練るか。二者択一の問題に答えるのは、マンションを賣つたあなたです。



建物の周囲もゴミの山（写真はむねじ一部を加工）

ペットボトルに灯油缶、
そしてなぜか便器まで。北
関東の最寄り駅から徒歩30
分。5階建て約20戸のマン
ションは、無数のじみに囲
まれていた。

そんなマンションにも、
夜には、わずかに残る住人
が帰宅してくる。やつと話
を聞いた女性のインター
ン越しの声が、照明もつか
ない廊下に響いた。「こ
こ、管理組合がないんで
す。不安です」

「こんな荒廃は、3LD
Kなどアーミリータイプで
も増えています」。高崎健
康福祉大の松本恭治教授
は、地方や郊外からスラム
化が本格化はじめたと指

「管理会社は修繕積立金
を持ち逃げした末、倒産し
たらしい。浄化槽も清掃さ
れてないようだし、預かつ
ていた鍵は所有者に返し
た。もうあつせんなんかで
きない」

そんなマンションにも、
夜には、わずかに残る住人
が帰宅してくる。やつと話
を聞いた女性のインター
ン越しの声が、照明もつか
ない廊下に響いた。「こ
こ、管理組合がないんで
す。不安です」

乱。エレベーターはボタン
を押しても動かない。住戸
は1LDKで、半数近く
は、電気メーターも止まっ
てしまます。

スラムかスクラムか（上）

摘する。
そもそも分譲マンション
は区分所有と言つて、個人
が所有するのは住戸だけ。
建物の外壁や柱、エレベ
ーターや廊下などは共用部

が厄介なんですね」
こうした賃貸オーナー
は、より管理に無関心。空
室が続き賃収入が途絶え
ると、滞納が始まるとか。
滞納の中には行方不明
の人も。そんな部屋は競売
を申し立てて回収した。

大変だったのは、100
万円以上を滞納した賃貸オ
ーナーを相手にした時だ。

地元の不動産業者による
ところは90年代初めに個
人が建て、それを東京の企
業が買い取った。だが分譲
に失敗。競売に出た住戸
は、100万円台で落札され
ていたといい。

この業者は、賃貸物件と
なった住戸に入居者を紹介
したこともある。だが、水
道からさびの固まりが出
て、入居者は出て行った。

「管理会社は修繕積立金
を持ち逃げした末、倒産し
たらしい。浄化槽も清掃さ
れてないようだし、預かつ
ていた鍵は所有者に返し
た。もうあつせんなんかで
きない」

そんなマンションにも、
夜には、わずかに残る住人
が帰宅してくる。やつと話
を聞いた女性のインター
ン越しの声が、照明もつか
ない廊下に響いた。「こ
こ、管理組合がないんで
す。不安です」

京都府の築約30年のマン
ションは、壁にスプレーの
落書きが残り、ひびの間か
らはさびた鉄筋がのぞく。
ここでは長く管理への無
関心が続いてきた。管理組
合は名ばかり。たまたま、
8年前に危機感をもつた住
人が理事長になり、管理費
や修繕積立金などの滞納が
800万円にのぼるところが
判明した。

この理事長は、ひとりで
滞納者の説得に回り、20
0万円を回収。だが、息切
れたのか、結局、自分の
住戸を売って出て行った。

次の理事長になつた60代
の男性は言う。「所有者自
身が住まざる賃貸している
困ると思つてマンションを
買ったのに。こんな状態で
住宅にでも入りたい」
持ち家があると、入居要
件を満たすかどうかが心配
の種だ。男性は、ここに見
切りをつけた前理事長の気
持ちがよくわかるところ。



増える 荒廃マンション

京都府の築約30年のマン
ションは、壁にスプレーの
落書きが残り、ひびの間か
らはさびた鉄筋がのぞく。
ここでは長く管理への無
関心が続いてきた。管理組
合は名ばかり。たまたま、
8年前に危機感をもつた住
人が理事長になり、管理費
や修繕積立金などの滞納が
800万円にのぼるところが
判明した。

この理事長は、ひとりで
滞納者の説得に回り、20
0万円を回収。だが、息切
れたのか、結局、自分の
住戸を売って出て行った。

次の理事長になつた60代
の男性は言う。「所有者自
身が住まざる賃貸している
困ると思つてマンションを
買ったのに。こんな状態で
住宅にでも入りたい」
持ち家があると、入居要
件を満たすかどうかが心配
の種だ。男性は、ここに見
切りをつけた前理事長の気
持ちがよくわかるところ。